

DISCURSO
PROF. SALVADOR SÁNCHEZ CERÉN
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
LANZAMIENTO MEDIDAS EXTRAORDINARIAS
DE PREVENCIÓN Y PLAN CERO GRAFITIS.
21 DE JUNIO DE 2016.

Buenos días, ¿Cómo está la Colonia 22 de Abril?, ¿Cómo están? Ya escucharon la petición de la maestra verdad, ¿Y ustedes están de acuerdo con ella?

Esta inauguración que ahora estamos haciendo, que es todo lo que tiene que ver con la prevención, la prevención es una palabra, pero lo que busca es darle tranquilidad y darles paz a las comunidades y darle futuro.

Cómo es posible de que esta comunidad, donde están los niños de parvularia, tengan un centro educativo no en condiciones, vamos a ir a verla.

Pero yo lo que les quiero decir es que todas las medidas extraordinarias de prevención tienen un componente de educación.

Hemos destinado alrededor de 3 millones de dólares, para reparar los centros educativos en los municipios prioritarios del Plan El Salvador Seguro.

Así es que desde ya les digo, vamos a reparar este kínder, ténganlo por seguro, no está el Ministro de Educación, pero me está escuchado, sabe que tiene aquí un compromiso, tiene los recursos ahora solo tiene que actuar, y además al Viceministro de Prevención tiene que darle prioridad para que este kínder esté reparado lo más pronto posible.

Por eso estaos reunidos ahora, para llevarles paz, para llevarles tranquilidad. Sé que viven en un ambiente de intranquilidad, pero hemos tomado medidas para ir generando un ambiente nuevo, un ambiente adecuado.

Este evento se realiza en el marco de un festival de oportunidades, en donde la comunidad está reunida y podemos ver en distintos lugares donde están las instituciones del gobierno, las comunidades están consultando, están preguntando, los pobladores de esta comunidad, de esta Colonia 22 de Abril.

Por ello, este día tiene un contenido especial, un día en el que iniciamos con la apuesta en marca del programa Cero Grafitis, vamos a cubrir de blanco los grafitis el país, y en ese lugar va surgir el arte y la cultura de nuestros jóvenes, el arte y la cultura de la comunidad.

Y aquí están los jóvenes dispuestos a echarse ese plan adelante. Gracias jóvenes por participar.

Queremos borrar la cultura de la violencia, esas pinturas, esos grafitis, significan una cultura de violencia, una cultura de violencia que ha llevado luto y dolor al pueblo salvadoreño. Ahora buscaremos construir una cultura de armonía, una cultura de convivencia, una cultura de paz que se va a ver reflejada al cubrirse esos símbolos de violencia por la esperanza que van a plantear ahí los jóvenes, nos niños, las comunidades.

Yo quiero agradecerles a todos ustedes por hacerse presente, porque si algo está dando resultado en este país, es porque hemos logrado juntar esfuerzos todos, nos hemos unido la Asamblea Legislativa, nos hemos unido, el gobierno central, nos hemos unido la Fiscalía, nos hemos unido la Corte Suprema de Justicia, y ahora también con la participación de los líderes comunales y de los alcaldes que son los que están liderando este esfuerzo, estamos demostrando que vamos a trabajar juntos, que vamos a trabajar unidos, ese ha sido el mensaje permanente de mi gobierno.

Tenemos que unirnos, tenemos que trabajar para enfrentar los retos que nos depara el futuro. Pero en la medida que construimos juntos esos esfuerzos, tenemos más posibilidades de salir adelante, como estamos ahora avanzando en el tema de llevarle tranquilidad y paz a la población.

Por ello, yo quiero agradecerle también a mi compañero, al señor Vicepresidente de la República, Oscar Ortíz, para quien pido un fuerte aplauso, él ha estado al frente de todas estas medidas, ha estado trabajando día con día, y este trabajo que ha tenido el respaldo de todos, ahora está teniendo resultados importantes, hemos logrado disminuir los homicidios, ir recuperando estos espacios poco a poco, pero recuperándolos, no solo con la presencia de la Policía Nacional Civil y el ejército, sino con la presencia de la comunidad, que es la verdadera artífice de la paz.

Sin el apoyo de la comunidad, sin el apoyo de todos ustedes, sin el apoyo de todas, sin el apoyo de los jóvenes, muy difícilmente el país puede salir adelante. Y ahora estamos acá uniéndoles.

Quiero saludar también a los señores diputados de la honorable Asamblea Legislativa, quienes están presente, para quien pido un fuerte aplauso también.

Y también saludar a alguien que ha trabajado muy cerca de ustedes, a nuestro alcalde, al alcalde Miguelito, gracias Miguelito por trabajar muy fuertemente con la comunidad, y saludar también a los otros alcaldes que están aquí que nos acompañan, Tomasito también.

Saludar a los señores embajadores acreditados en el país, a los señores miembros del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia; a los señores miembros del Comité Directivo del sub Gabinete de Prevención de la Violencia, a los señores miembros del Gabinete de Gobierno a los honorables representantes de organismos internacionales, al señor Gobernador Departamental de San Salvador, Eduardo Linares, a los señores Representantes de la Junta Directiva de la Colonia 22 de abril.

Estimadas vecinas y vecinos de las comunidades aledañas a la Colonia 22 de abril, directores, personal docente, alumnos que nos acompañan, integrantes del Programa “Yo Cambio” que nos acompañan, allá están, un fuerte aplauso a todos ellos, a todos ellos los van a ver participando aquí en esta actividad. Y también a los invitados especiales y a los señoras y señores de la prensa.

Como les decía, estamos avanzado y alcanzando logros importantes como país para llevar seguridad y tranquilidad a las comunidades, a todas las familia salvadoreña, hoy damos otro paso y unidos como nación, ponemos en marcha las medidas extraordinarias de prevención, una de cuyas principales acciones, es Cero Grafitis de las Pandillas.

Iniciamos con este plan de prevención, acciones estratégicas e integrales que fortalecerán las capacidades y oportunidades de la población para mejorar la seguridad de las familias, fortalecer la armonía social y recuperar la belleza de nuestras ciudades.

Es nuestra firme respuesta al embate de la violencia de grupos criminales enemigos de la paz en nuestras comunidades y ciudades que en las últimas décadas han afectado a nuestro país. Esta situación ha empezado a cambiar con esperanza y determinación estamos enfrentando los retos de la seguridad ciudadana y estamos entregando a las familias en pasos seguros como éste, para la convivencia.

El pueblo salvadoreño apoya el trabajo que estamos realizando en la lucha contra el crimen desde el inicio de mi gobierno, estas acciones comenzaron con la formulación de la Política Nacional de Justicia Seguridad Pública y Convivencia y luego la formación del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia del que surgió el Plan El Salvador Seguro.

En abril del presenta año, aprobamos y pusimos en ejecución las medidas extraordinarias de seguridad, que han contribuido a unir al país. Sobre la base del compromiso todas las fuerzas políticas y diversos sectores de la sociedad, demostramos que es posible llegar a consensos cuando se tiene la visión y voluntad para trabajar por un mejor país.

Entre las acciones destacan un mayor control del territorio gracias a la Policía Nacional Civil y la Colaboración de las Fuerzas Armadas y el despliegue de las Fuerzas Especializadas de Reacción de El Salvador y la Fuerza de Tarea del Centro Histórico.

Además declaramos de emergencia en los centros penales y todas estas acciones están dando resultados alentadores y uno de los más destacables es la reducción de los homicidios que al día de hoy continúa a la baja.

Quiero reiterar nuestro compromiso con la seguridad ciudadana, la cual se basa en un profundo respeto a los derechos humanos, cada elemento de seguridad, policía o soldado, posee un alto respeto a la vida y la dignidad humana.

Amigas y Amigos:

Las medidas para frenar y combatir la criminalidad incluyen un elemento fundamental que es el que ahora estamos poniendo en marcha, es la prevención de la violencia, el esfuerzo que el gobierno hace en el tema de la prevención es lo que hoy nos ha traído aquí, el combate frontal a la delincuencia acompañado de la prevención es el objetivo del Plan El Salvador Seguro; nuestras propuestas como lo hemos demostrado son integrales y están sustentadas en principio de respeto a la democracia y los derechos humanos con mira a la cohesión social y a la unidad nacional.

Esta mañana iniciamos una etapa fundamental de este gran esfuerzo nacional por la seguridad y la convivencia con el Plan de Medidas Extraordinarias de Prevención.

Vuelvo a repetir, el tema de la prevención, es construir comunidades que vivan en armonía, que vivan en paz, por lo tanto la prevención es tarea de todos, no solo del gobierno, no solo de la policía, no solo de la Fuerza Armada, es también tarea de las comunidades y yo por eso les felicito y les agradezco que hayan hecho presencia este día acá porque estamos diciéndole al país que vamos a trabajar unidos para que estas comunidades puedan vivir tranquilas y puedan vivir en paz.

Por eso nuestro gobierno le ha dado a este plan un carácter nacional que comienza con un despliegue en los municipios prioridades El Plan El Salvador Seguro, estas medidas que hoy presentamos tiene un enfoque permanente y de largo plazo.

Contienen además ejes y metas que nos permitirán hacer un trabajo estructurado y efectivo para alcanzar resultados en el menor tiempo posible.

Se los 16 millones 500 mil dólares que hemos recolectado de la contribución especial, la mitad de esos recursos alrededor de 7 millones y medio, están dedicados a la

prevención, por eso yo lo afirmaba, vamos a reconstruir este kindergarten porque tenemos los recursos que nos dio la contribución especial.

Algunos elementos de este plan ya se están desarrollando pero ahora los vamos a potenciar más, ejemplo de ello es el eje de oportunidades de empleo y empleabilidad para la juventud.

Oigan bien padres y madres de familia, aquí tienen una oportunidad, si su hijo no estudia, si su hijo no trabaja, pues este programa le va a dar un apoyo en dinero por 12 meses para que este joven pueda tener formación y si tiene formación enviarlo a pasantillas que trabaje y además trabajar por el primer empleo y la intermediación laboral y el emprendimiento. Es decir, si tiene capacidades emprendedoras se le da un capital semilla para que él pueda poner su negocito.

Este programa está dirigido a los jóvenes que no estudian ni trabajan, así que tienen oportunidades, tienen esa oportunidad. El programa está abierto a 15 mil jóvenes, así es que pueden acercarse acá, a las oficinas del programa Jóvenes con Todo que está aquí en Soyapango y allí les pueden dar la información.

Otro eje del plan, es la masificación de la estrategia Yo Cambio, con la cual al menos 10 mil reos en fase de peligrosidad y en fase de confianza van a participar en actividades formativas, educativas y de utilidad pública.

Es decir, son aquellas personas privadas de libertad que han cometido delitos menos peligrosos, pero además están ya en fase de confianza, son alrededor del 10 mil que van a salir también a tareas en las comunidades a colaborar con este plan.

Aquí también queremos decir, que la otra prioridad es la educación, que vamos a mejorar la infraestructura escolar en los 26 municipios considerados más vulnerables en el tema de la violencia y de la delincuencia.

Además lograremos que 24 mil niñas y niños adolescentes y jóvenes que han tenido que abandonar la escuela puedan reinsertarse nuevamente a la escuela.

Hace poco estuve una comunidad y se me acercó un niño, mire me expulsaron de la escuela y comenzamos a platicar. Entonces estos jóvenes se les va ofrecer oportunidades para que regresen y puedan terminar sus estudios.

El plan también incluye la atención a las víctimas de la violencia, por eso es que esta aquí el ministerio de salud, porque también se le han asignado recursos para que en el sistema de salud atiendan a las víctimas de la violencia.

Vamos a estimular a las comunidades a ser constructoras de una cultura de paz a través de la cultura, el deporte y la recreación. El INDES va a poner en marcha el

programa deportivo actívate en todas las comunidades, que van a ofrecer una gama de oportunidades a todos los jóvenes para que como lo están haciendo allá en Jiquilisco, que en las noches utilizan las calles y se ponen a jugar fútbol.

O como están haciendo acá en Soyapango, aprovechando los espacios para los festivales, recuperándose, ocupando esos espacios que ahora tienen más tranquilidad y más paz.

Dentro del eje de cultura, deporte y recreación para todos y todas, se encuentra la limpieza de grafiti de pandillas, precisamente este día damos el banderillazo de salida para este programa. En las paredes y muros de nuestras comunidades no pueden existir mensajes de intimidación y odio, tenemos que comenzar a eliminar todos esos mensajes negativos y cambiarlos por mensajes de esperanza, de vida, hacer murales que muestren la creatividad de nuestra niñez y la creatividad de nuestros jóvenes, de estos jóvenes que están acá.

Hagamos realidad esta gran oportunidad de tener un El Salvador mejor y donde todos somos prevención.

Querido pueblo salvadoreño:

Tenemos motivos para renovar nuestro optimismo, iniciamos nuestro tercer año de gobierno con logros concretos en las aspiraciones de la gente de vivir con tranquilidad, esto lo estamos alcanzando juntos como país.

Reitero mi llamado a unirnos como nación por el bienestar y la seguridad. El pueblo salvadoreño debe tener la confianza de que seguimos trabajando sin descanso por un El Salvador más seguro.

Estamos poniendo todas nuestras fuerzas, toda nuestra voluntad y todos los recursos en la realización de este gran sueño de todos los salvadoreños. Hoy más que nunca es necesario que fortalezcamos la organización comunitaria alrededor de la seguridad ciudadana y a prevención de la violencia.

Mi gobierno continuara consolidando la presencia del Estado en los territorios y abriendo espacios para una convivencia pacífica, para que nuestros jóvenes puedan ocuparse en labores constructivas, que fortalezcan su espíritu y su intelecto.

Por nuestro noble y laborioso pueblo, trabajemos con firmeza para lograr sus aspiraciones de una vida feliz, tranquila y prospera, trabajemos con optimismo y confianza.

El Salvador avanza.

Muchas gracias.